

## LA AGONIA DE LA ARGOLLA

\*\*\*\*\*

Malas y falsas cuentas hicieron los argollas cuando salieron al campo en esta contienda electoral.

Ellos vieron el mundo verde y pensaron que la cosa era muy fácil, que era un hecho, que no era más que llegar y que todo iba a salir a las mil maravillas.

En los comienzos los encontraba uno por esas calles de Dios bebiéndose los vientos de pura contentera. El doctor de marras distribuía saludos a uno y otro lado, y sonrisitas de satisfacción y también de protección. . . para el futuro de dicha que ya, ya estaba en la mano.

Pero un día de tristes, uno entre los días, se empezó a oír el run run de que el Partido Republicano se preparaba a entrar en la contienda. Un escolfrio doloroso se apoderó del cuerpo raquítico y desmedrado de la argolla. Entonces empezaron a agitarse con más actividad, carreras para un lado, carreras para otro lado: consultas acá y consultas allá.

Cuando se les dijo que don

Ricardo no aceptaba, vivieron unos días de tranquilidad.

De súbito los sorprendió una reunión republicana en el "Variedades"; los republicanos habían resuelto ir a la lucha con don Ricardo como candidato, aceptara o no el nombramiento de la designación.

Mala noche pasaron los "argollas" y más malos días, los siguientes, para los argollas.

Pero los sucesos venían uno tras otro con rapidez. Cuando menos se pensaba, una comisión republicana traía de Cartago una contestación afirmativa de don Ricardo. Mal día para los "argollas".

Y luego la rapidez en la marcha vertiginosa.

Los "argollas" se marean. Como un rayo cae la noticia de que en la noche, una de tantas, se verifica una reunión en el América: Don Ricardo asiste y el entusiasmo es delirante en la asamblea. Al día siguiente San José amanecía azul, pero con un azul contagioso, tanto que a estas horas ha invadido el país entero, y de modo invencible. Qué mala

noche aquella para los "argollas"; qué pésimos días los siguientes!

Justicieros los republicanos, de acuerdo con precedentes muy significados, piden al Presidente de la República que los miembros de las Juntas Electorales sean nombrados de modo que cada partido tenga un representante en dichas juntas, y un frío espantoso invade el aparato nervioso de los "argollas". Inmediatamente se presentan ellos con memorial al Presidente de la República, diciéndole que eso no es justo,

que lo justo es que los miembros de las juntas sean "neutrales"; "neutrales echandistas", olvidaron decir.

Esperaron los republicanos la contestación a su memorial y como no venía, propusieron al Congreso un proyecto para que por ley se dispusiera que las juntas se nombraran dando representación a todos los partidos. El Congreso dió la ley en ese sentido, y un frío mortal se apoderó de los "argollas". Malos, muy malos días han venido viviendo los "argollas" desde entonces.

Empezó a sonarse que don Julio iba a vetar la ley del Congreso y empezaron los "argollas" a tomar alientos. Se confirma la noticia del veto y a los "argollas" les hace el efecto de la inyección de alcanfor a un moribundo, rien, hacen cara de contento. Viene el veto, ponen telegramas a todas partes anunciando el veto, diciendo que los republicanos están derrotados y que la argolla está victoriosa. Pero. . . pasaje ra reacción. . . la del alcanfor a un moribundo.

El veto en lo esencial se declara contra la tesis de los "argollas", dice que no se explica que haya neutrales en el país. Dice más, que la tesis justa es la de los republicanos; que es preciso que todos los partidos estén representados en las Juntas, como lo pedían los republicanos y que para eso no es necesario que haya ley, por eso la veta porque es innecesaria. . . y nuevamente un frío horrible, es pantoso, el frío que precede a la muerte, inexorable, fatal, se apodera de aquel cuerpo raquítico

co, cretino y carcomido de los argollas.

Lo único que le queda a don Alberto, decía uno de sus connotados partidarios de ayer, es lanzar un manifiesto al país, diciendo que el Presidente Acosta es jimenista, y que la argolla se retira de la lucha.

No, que no se retire, necesitamos los republicanos que no se retire, que permanezca en el campo, deseamos la lucha aun cuando sólo sea contra ese cadáver.

Mientras eso ocurre el republicanismismo continúa adelante, siempre adelante, sin tomar en cuenta ni las actitudes ni los pensamientos del Poder.

Nos hemos hecho abajo. Sabemos conquistar las alturas brazo a brazo.

La "argolla" es un vicio del pasado. Una carcoma que ha dañado por mucho tiempo a la República. Nosotros la hemos suprimido para siempre.

JUAN AZUL

### Directorio provisional del Congreso para el 10. de Mayo de 1924

Presidente  
Lic. don Ricardo Jiménez O.

Vice-Presidente  
Don Pedro Quirós Aguilar.

Primer Secretario  
Don Leonidas Briceño Baltodano.

Segundo Secretario  
Lic. don León Cortés Castro.

Primer Prosecretario  
Lic. don Gerardo Zúñiga M.

Segundo Prosecretario  
Don Miguel Angel Robles Troyo.

COMISION DE CREDENCIALES  
Ingeniero don Santos León H.  
Don Leonidas Rojas Arias.  
General Jorge Volio Jiménez.

## El veto y su verdadera significación

Nuestros enemigos, rabiosos porque frustrados sus intentos de obtener del señor Presidente de la República que las Juntas Electorales caigan bajo el dominio del partido agrícola, se dedican a tejer telarañas al rededor de la entrevista que tuvimos, con el señor Presidente, los diputados don Juan Rafael Arias, don Adriano Urbina y yo. Presentan nuestra visita como un acto suplicatorio y una repetición de la que se hizo al Papa en el castillo de Canossa. Tiempo es de darle un escobazo a la tela de araña. Las puertas de la Casa Presidencial siempre tienen que estar abiertas para quienes vayan allí, para asuntos públicos y en demanda de justicia. Sobre todo deben estarlo para diputados cuando van a hacer justas representaciones sobre la formación de las leyes, que es una obra que laboran en común el Presidente de la República y los diputados. Cuando aquél y éstos razonan entre sí sobre leyes por darse y vetos no son generales de ejércitos enemigos que parlamentan sobre entrega o no entrega de una plaza. Se trata de una obra de cooperación y no de un acto de guerra. Por lo mismo, bien pueden diputados entrar a la morada presidencial y salir de ella sin encorvar la espalda. Más de una vez he tenido el honor de recibir recado para acudir a la presidencia, y más de una vez también,—según se sirvió recordarlo espontáneamente el señor Presidente, durante nuestra entrevista,—sus Secretarios de Estado, por indicación suya, o me dieron cita en sus despachos, para asuntos de público servicio, o me dispensaron el favor de sus visitas, y a nadie, y menos a mí que a nadie, pudo pasarse por la imaginación que el llamamiento del Presidente o la visita de sus Secretarios fueran rendirme pleito homenaje o

petición que todo el mundo conoce. El señor Presidente nos dió la llamada por respuesta. La situación creada por el silencio oficial se agravó con el nuevo frente de ataque que adoptó el partido agrícola. Se inventó la tesis de los pseudo neutrales; y mientras tanto la impenetrabilidad del criterio oficial continuaba. Unos nos decían que las listas de las Juntas las formaría el Presidente sin tener en cuenta colores políticos; otros, que tendrían representación unos partidos y otros no, y otros, que la tesis maquiavélica de los neutrales prevalecería. No era posible que nos cruzáramos de brazos. No era que pensáramos que el señor Presidente no estaba animado por el deseo de dar una solución justa. La dificultad y el riesgo para nuestra causa estaba en que la fórmula escogida como justa por el señor Presidente podría no ser una fórmula justa en realidad. Nos pareció, entonces, que una discusión en el Congreso y ante el país llevaría el convencimiento ante la opinión y ante el señor Presidente de que nuestra tesis de dar representación por igual a los tres partidos era la justa y la más conveniente para el buen orden de las elecciones y la tranquilidad del país. Por todo eso presentamos nuestro proyecto, y nos empujaron a ello, también, noticias que nos llegaban de que el señor Acosta no miraría mal la acción del Congreso; y sobre esa base procedimos, pues de sobra sabíamos que si teníamos número para emitir la ley, no lo teníamos para resellarla.

El señor Presidente nos dió que varias de las premisas anteriores eran falsas y reposaban en noticias inexactas que nos habían dado; y, enfáticamente, declaró que desde el primer momento su voluntad había sido la de dar representación a los tres partidos, y que

la tesis de los neutrales jamás había encontrado eco en su ánimo; y nos declaró, además, que los nombramientos de vocales de las Juntas los haría oyendo previamente a representantes de los partidos. Ante declaraciones tan satisfactorias, nosotros le manifestamos que si antes hubiéramos sabido lo que en aquellos momentos oíamos de sus labios, nuestro proyecto no se habría presentado, por ser innecesario. El señor Acosta nos explicó que si no había contestado nuestra petición se debió ello a que se le había dicho que si no resolvía de acuerdo nuestra solicitud recurriríamos al Congreso. Como nunca había habido amenaza o baladronada de nuestra parte quisimos conocer la fuente de información de semejante noticia. Tuvimos la pena de que el señor Presidente no creyera oportuno el revelarla. En cambio, nos fué grato oírle protestas muy terminantes de que ningún partido disfrutaría del favor oficial y de que su veto estaría informado en las ideas de que he hecho relación. Todos esos rumores echados a los vientos por propagandistas agrícolas, sobre que el Presidente calificó de tiránica e inconstitucional la ley del Congreso y sobre que la entrevista fué violenta, son fabricaciones embusteras. Durante la larga entrevista no hubo ni el menor altercado, ni la más mínima aspereza. Nadie dijo palabra dura, ni alzó la voz. Resultado de la conferencia: el veto confirmará la tesis del Congreso y condena la de los famosos neutrales. El echandismo pierde el pleito y se condena en las costas, porque es costas el descredito de cacarear como victoria lo que acaba en derrota.

Ricardo Jiménez

# En el Cantón de Tilarán el Pabellón

## GRANDIOSA DIRECCION

### PRESIDENTES HONORARIOS

Ingeniero Carlos von Bülow  
Atanasio Herrera  
José Calderón H.  
Alejo Alvarez  
Juvenal Valerio R.  
Recaredo Murillo R.  
Enrique Jenkins  
Francisco González S.  
Juan Villalobos  
Abel Herrera  
Ceferino López G.  
Jaime Cerdas M.  
Napoleón Rodríguez  
Marciano Campos E.  
José María Zamora  
Alberto Sánchez  
Aniceto Cordero  
Juan Bartolo Ruiz  
Luis Alvarez  
Pedro Quesada  
Dimas Solano  
Carlos Cruz  
Abraham Jarkin  
Benjamín Lobo  
Eduardo Ramírez  
Anastasio Blanco  
Jorge Alvarez

### PRESIDENTES EFECTIVOS

Miguel Lizano  
Gregorio Vargas G.  
Guillermo Jenkins  
Cecilio Carranza  
Alfredo Ulloa  
Aristides Vargas  
Ismael Alvarez  
Napoleón Salas

### VICEPRESIDENTES

Elijo Barquero  
Rosendo Jiménez  
José Chacón  
Rafael Alvarez A.  
Narciso Alvarez  
Manuel Carballo  
Florentino Barahona  
José Alvarez G.  
Reinaldo Fernández  
Maurilio Badilla  
Sevedo Alpizar  
Constantino Castro  
Miguel Ugalde

### JEFES DE ROPAGANERIA

Tobías Mondragón  
Tobías Pérez  
Julio Valverde  
Genaro Murillo  
Leonidas Castro  
Lucilo Lobo S.  
Marcial López  
Jesús M. Alfaro  
Juan Carranza

### SECRETARIOS

Luis Herrera Jenkins  
Arcadio Segura  
Víctor González H.  
Benjamín Arias

### TESOREROS

Napoleón Jenkins

### VOCALES

Francisco Hernández  
Ignacio López  
José María Otavola  
Juan Jiménez  
Tulio Carranza  
Rubén Elizondo M.  
Manuel A. Morales  
Mariano Solano

Celín Alfaro  
Pedro Portuéguez  
Justiniano Alvarez  
José González B.  
Martín Zamora  
Juan Zúñiga  
Abelardo Alvarez  
Florindo Murillo  
Luis Gómez  
Luis Ulate  
Rubén Esquivel  
Macario Solano  
Francisco Bastos  
Filadelfo Zúñiga  
Rafael Alvarez G.  
Manuel C. Salguero  
Felipe Carranza  
Víctor Solano  
Juan Sibaja  
Jeremías Castro  
Israel Solano  
Luis M. Campos  
Abel Alvarez  
Clodomiro Ruiz  
Abel Ruiz  
Julio Castro  
Esteban Rodríguez  
Lorenzo Montoya C.  
**José Barrantes**  
Juan Alvarez  
Guadalupe Delgado  
Isaías Chacón  
Manuel Hidalgo  
Rogelio Segura  
Ramón Cordero  
Manuel Barquero  
Antonio Araya  
Víctor López  
Fermín Castro  
Miguel Villalobos  
Eliseo Jiménez  
Juan Villegas  
José Sánchez L.  
Tadeo Sánchez  
Eli Blanco  
Rafael Campos A.  
Anselmo Campos  
Antonio Cabrera  
Victorino Sáenz  
Augusto Zamora  
Secundino Vega  
Fauzino López  
Manuel Ruiz  
Juan Ruiz  
José A. Gutiérrez  
José Jiménez  
Guillermo Rodríguez  
Jacinto Ulate  
José J. García  
Francisco Gómez  
José Sibaja  
Juan Valerio  
Rubén Picado  
Jacinto Alfaro  
Gonzalo Carranza  
Adolfo Solano  
Benjamín Cordero  
Trinidad Cordero  
Olivier Artavia  
Humberto Solano  
Ramón Chávez  
Juan Valverde  
José Valverde  
Juvenal Valerio H.  
José María Rojas  
Rubén Arrieta  
Francisco López  
Gerardo Arias  
Rafael Castro S.  
José Oses  
Víctor Arias  
Juan Herrera V.  
Víctor Sibaja  
Pablo Sibaja  
Santiago Castro  
Pedro Sibaja

Esteban Sibaja  
José Pilar Herrera  
Ramón López  
Jacinto Maroto  
Rubén Núñez  
Abel Vargas  
Ignacio Bermúdez  
Albino Rodríguez C.  
José María Bermúdez  
Gerardo Bermúdez  
Abel Bermúdez  
José Calderón G.  
Rufino Araya  
Paulino Carvajal  
Guillermo Cisneros  
Efraín Araya M.  
José García G.  
Antonio Quirós  
Benjamín Lara  
Rafael Rodríguez  
Luis Porras  
Delfín Marín  
Benjamín Marín  
Agustín Alvarado  
Herminio Carvajal  
Horacio Jaén  
Rafael Araya J.  
Clodomiro González C.  
Martín Alvarez G.  
Evencio Castro  
Julio Herrera  
Rafael Alvarado R.  
Rafael Campos V.  
Silvio Soto  
Aquilino Carvajal  
Manuel Arias  
Frudencio Soto  
Luis Soto  
Miguel Barquero  
Elías Araya  
Vicente Arroyo  
Víctor Solís S.  
Juan García  
Macario Villalobos  
José Blanco M.  
Manuel Delgado R.  
Porfirio Porras  
Ismael Soto  
Antonio Arias  
Manuel Porras  
Alfredo González H.  
Ramón Herrera O.  
Juan Sánchez G.  
Braulio López V.  
Rafael Castro M.  
Manuel Jiménez A.  
Elías Chacón G.  
Adolfo Pérez M.  
Genaro Pérez  
Fidel Madrugal  
Florindo Barquero  
Luis Ulate S.  
Rudecindo Barquero  
Jesús Conejo  
Alejandro Hernández  
Domingo Jara  
Isidro Hernández  
Jesús Hernández  
Rafael Jiménez ú. ap.  
Manuel Herrera  
Custodio Jiménez  
Máximo Jiménez  
Federico Rodríguez  
Agustín López  
Ramón Molina C.  
Emilio López  
José Segura M.  
Emiliano Marín  
Atiliano Conejo  
Benjamín Jiménez M.  
Manuel Jiménez  
Celedonio Monestel  
Modesto Moreira  
Dimas Salazar  
Juan R. Vega  
Maximiliano Vega

Nereo Vega  
Abelardo Ramírez  
Alfredo Ramírez  
Samuel Cruz  
Ramón Loria A.  
Ramón Murillo S.  
Guadalupe Castro  
Rafael Villalobos  
José Durán  
Joaquín Valerio  
Nicanor Salas  
Felipe Acosta  
José María Campos M.  
Juan Ulate  
Rafael Campos C.  
Pedro Villalobos  
Aníbal Villalobos  
Fermín Rojas  
José Campos S.  
Manuel Campos S.  
José María Araya  
José María Campos C.  
José Alfaro  
Juan Arguedas  
Joaquín Araya  
Manuel Alfaro  
Ramón Blanco  
Juvenal Carballo  
Lael Herrera  
Nacor Herrera  
Federico Pérez  
Rafael Zúñiga  
José Zúñiga  
Domingo Zúñiga  
Rafael M. Abarca  
Ruperto Pérez  
Octavio Pérez  
Pedro Barrantes  
José M. Quesada  
Daniel Badilla  
Abel Quesada  
Angel Carazo  
Luis Esquivel  
Francisco Esquivel  
José Esquivel  
Guadalupe Castro  
Raimundo Morales  
Daniel Morales  
Julgencio Murillo  
Ismael Morales  
Aníbal González  
Federico Ferreto  
Alfonso Ferreto  
Rafael Cordero  
Mario Muñoz M.  
Tobías Montoya  
Manuel Picado  
Genaro García V.  
Francisco Campos C.  
Antonio Avalos  
Aquilino Ferreto  
Jedimo Hernández  
Venancio Zumado  
Tranquilino Fernández  
Juan Villegas  
Fraín Vargas  
Manuel Piedra  
Antonio Campos  
José M. Araya P.  
Carlos Badilla  
Ceferino Díaz  
Rafael Rojas Q.  
Ramón Rojas Q.  
Adrián Picado V.  
Antana Obando  
Fidel Bolaños  
Isidro Rojas  
Amado Paniagua  
Adán Rojas  
Francisco Arias  
Hernán Segura  
Juan Rafael Fernández  
Teodilo Sánchez  
Israel Jiménez  
Francisco Picado  
Juan Gamboa

### Candidatos



Hace diez y ocho años el sitio donde hoy se asienta la floreciente población de Tilarán era una lóbrega montaña; hombres vigorosos, luchadores, honrados agricultores llegaron a aquel lugar privilegiado y a su impulso cayó la montaña, se abrió el seno de la tierra y Dios pagó con creces el noble esfuerzo de los colonos. Acaba el Congreso de elevar a la Categoría de Cantón el que fuera soberbio distrito, premiando con este justo galardón las virtudes de sus hijos; y el Partido Republicano de Costa Rica celebra esta conquista como un regocijo suyo, porque el nombre de su candidato, Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, irá unido para siempre con el de Tilarán.

El nuevo Cantón no podrá olvidar que fué el Presidente Jiménez, quien erigió en distrito el caserío de Tilarán y que luego ayudó notablemente al núcleo de la colonia trabajadora; estos colonos le agradecen a don Ricardo la fundación trazado del cuadrante de la Villa; la donación de 50 hectáreas a cada uno de ellos; la indemnización de los terrenos que al efecto se ocuparan; la donación de cinco mil hectáreas al norte y al este del pueblo y la compra de 1.710 hectáreas al Cantón de Cañas para destinarlos a los fines del decreto de 24 de junio de 1912. Al vivo sentimiento de gratitud de los hijos honrados de Tilarán se une la profunda convicción que tienen, como ciudadanos patriotas, de que el

# Tilarán tremola orgulloso Cantón Azul

## ACTIVA REPUBLICANA

Altra Jiménez



En los actuales momentos, don Ricardo Jiménez es el hombre llamado por sus capacidades, por su honradez, por sus preclaras virtudes cívicas y por su hondo amor a Costa Rica, a regir los destinos de la patria. Convencidos de ello los hijos de Tilarán, unánimemente se han unido, con todo entusiasmo al incontenible movimiento que lleva como egregio paladín al más connotado político nacional y que no cesará hasta tanto no se asegure la confianza del país y la vida de la República con la exaltación de don Ricardo Jiménez al solio presidencial. Este movimiento arrollador presenta el magnífico espectáculo de un país entero al pie de una bandera que es símbolo de ideales y de libertad, un país entero que desde el más viejo hasta el más reciente de sus cantones aclama con fe el nombre del eminente ex-Presidente Jiménez.

Tilarán, que hoy celebra como legítimo triunfo un título de Cantón, se enorgullece de que su primer acto cívico después de obtenida tal distinción sea la de proclamar con verdadero patriotismo y con sincera fe que está en las filas del Gran Partido Republicano, donde ocupa el merecido puesto de honor a que por su bondad y virtudes tiene derecho, y que el día de diciembre contribuirá con su honrado contingente, al triunfo del Lic. don Ricardo Jiménez, futuro Presidente de la República.

- |   |  |   |  |
|---|--|---|--|
| Felipe Vega<br>Rafael Quesada<br>Salvador Quesada<br>Marcial Quesada<br>Antonio Zumbado<br>Luis Sánchez M.<br>Manuel Sánchez<br>Joaquín Rojas<br>Climaco Alvarez<br>Ramón Badilla<br>Manuel Arguedas<br>Faustino Avila<br>Ismael Morales<br>Francisco Acuña<br>Gregorio Villegas<br>Joaquín Morera<br>Eliseo Vargas<br>Manuel Morales S.<br>Abel Pérez<br>Abelardo Rojas<br>Pedro Arroyo<br>Manuel Rojas<br>Miguel Alvarez<br>Jesús Chinchilla<br>Clemente Zumbado<br>Juan Chaves<br>Alberto Cruz<br>José Rojas<br><b>Florentino López</b><br>Alberto Gutiérrez<br>Miguel López<br>Lorenzo López<br>Manuel Cruz<br>Juan Mata<br>Manuel Salazar<br>Ignacio Vega<br>Mateo Villegas<br>José Ramírez Q.<br>Rubén Pérez<br>José Vásquez<br>Antonio Vásquez<br>Abel Sánchez M.<br>Leandro Pérez<br>Custodio Blanco<br>Patricio Sánchez<br>Rafael Salazar<br>Benjamín Pérez<br>Rubén González<br>José González A.<br>José J. Pérez<br>Napoleón Soto<br>Modesto Ramírez<br>Arnulfo Villalobos<br>Ramón Arguedas<br>Francisco Campos C.<br>Juan Ramírez<br>Domingo Villegas<br>Fernando Guzmán<br>José Rodríguez<br>Rafael Gutiérrez<br>Amado Gutiérrez<br>José Gutiérrez<br>Juan Gutiérrez<br>Rafael López<br>Juan Lippi<br>José Lippi<br>Maximiliano López<br>José María Meléndez<br>Pedro Murillo<br>Alberto López P.<br>Bernardo López<br>Carlos Arroyo<br>José María López<br>Macedonio Badilla<br>Gumercindo Cruz<br>Lupano Soto<br>José Soto<br>Ramón Matarrita<br>José María Vásquez<br>Fidel Morales<br>Gonzalo Gamboa<br>Rafael Gómez R.<br>Amado Ramírez<br>Ramón Morales<br>José Montero C.<br><b>Celestino Díaz</b> | Pedro Chavarría<br>Abraham Chacón<br>Juan Murillo<br>Virgilio Cordero<br>Juan Carvajal A.<br>Celín Villalobos<br>Ramón Vargas<br>Rubén Castro M.<br>José Castro M.<br>Apolonio Picado<br>Eustaquio Castro<br>ro Barrientos<br>Florentino Rojas G.<br>Cirilo Cruz<br>José Zumbado<br>Serafín Blanco<br>Tito Blanco<br>Rafael González U.<br>Roberto González U.<br>Juan Quesada A.<br>Julio González P.<br>Leopoldo Arrieta F.<br>Emérito Segura<br>Lorenzo Montero<br>Honorato Chavarría<br>Gilberto Sánchez<br>Felipe Sánchez A.<br>Domingo Moreira<br>Francisco Moreira<br>Pedro Zeledón<br>Manuel Solís P.<br>José Quirós<br>Víctor Vargas<br>Pedro Zumbado<br>Eliseo Villegas<br>Vicente Zumbado<br>José M. Villegas<br>Bartolo Soto<br>José Salazar<br>Otilio Ulloa<br>Cesario López C.<br>Gordiano Fonseca S.<br>Natividad Mejías R.<br>José Alpizar E.<br>Manuel Alpizar A.<br>Juan Alpizar A.<br>Agapito Alpizar A.<br>Indalecio Alpizar A.<br>Joaquín Núñez A.<br>Ramón Gómez A.<br>Rosalino Rodríguez B.<br>José Luis Rodríguez Q.<br>Tadeo Rodríguez B.<br>León M. Rodríguez<br>Fermín Solano B.<br>Erluido Esquivel R.<br>José María Mora<br>Orfilio Blanco<br>Cristóbal Varela<br>Genaro Villalobos<br>Abelardo Avila<br>Feliciano Avila<br>Juan Villalobos P.<br>José Salazar<br>José Acuña<br>Juan Alvarado<br>Félix Blanco<br>Carmen Montero<br>Emiliano Moreira<br>Nicágor Varela<br>Atanasio Herrera V.<br>Leonidas Porras D.<br>Luis Ulloa<br>Rafael Mora S.<br>Ramón Mora S.<br>Ermelindo Mora S.<br>Onofre Castro S.<br>Antonio Arias ú. ap.<br>Juan Herrera H.<br>Juan Esquivel B.<br>Miguel Herrera H.<br>Juan García G.<br>Juan Rodríguez B.<br>Rafael Herrera H.<br>Manuel Alvarez<br>Gerardo Alfaro<br>José Alvarez B. | José F. Alvarado<br>Eliseo Esquivel R.<br>Maximino Badilla<br>Luis Badilla<br>Francisco Badilla<br>Juan Badilla<br>Dolores Flores<br>Florencio Barahona<br>Francisco Barquero<br>Ventura Barquero<br>Laudencio González<br>Lorenzo Gutiérrez<br>Albertino Gómez<br>Abelardo Jiménez<br>Maximiliano Murillo<br>Rafael Molina<br>Alberto Miranda<br>Manuel Mora S.<br>Abel Molina<br>Manuel Núñez<br>José Quesada A.<br>Manuel Padilla<br>Diego Porras<br>David Porras<br>Jesús Porras<br>José Portuéguez<br>José Porras M.<br>Luis Sánchez M.<br>Joaquín Sandoval<br>José Rodríguez<br>José Ana Rodríguez<br>Miguel Sánchez B.<br>Juan Reyes<br>Rafael Villalobos Ch.<br>Juan Rojas<br>Rafael Ramírez<br>Patrocinio Picado<br>Enrique Carvajal<br>Tedorro Rojas<br>Eleodoro Vega<br>Bernardo Murillo<br>Rafael Montero R.<br>Pedro Reyes<br>Elías Ruiz A.<br>Juan Ruiz A.<br>Adán Ruiz A.<br>Ignacio Vargas<br>Rafael Rodríguez B.<br>José Antonio Rojas<br>Andrés Zúñiga<br>Desiderio López<br>Desiderio Vargas<br>Alberto Rojas<br>Isidro Alvarez<br>Dolores Rodríguez<br>Abel Araya<br>Rodolfo Araya<br>Eusebio Araya<br>José María Salas<br>Rafael Arias<br>Eduardo Arias<br>Elías Arias<br>Ramón Arias Q.<br>Genaro Arias<br>Ramón Arias<br>Justniano Castro<br>Santos Castro<br>Rafael Castro B.<br>Atiliano Conejo<br>Celso Sánchez<br>Rafael Sánchez<br>Amado Sánchez<br>José María Sánchez<br>Rafael Chaves<br>Santiago Arias<br>Ismael Carballo<br>Andrés Benavides<br>Rafael Camacho<br>Vicente Camacho<br>Rafael Mavin<br>Lito Mavin<br>Eleodoro Salas<br>Manuel Castro<br>Mercedes Rodríguez<br>Jesús Vega<br>Gabriel Acosta<br>Francisco Valerio Ch. | Francisco Villalobos<br>Ezequiel Osés<br>Cipriano Hernández<br>José R. Esquivel<br>Rafael Campos C.<br>José María López G.<br>José Esquivel Lapozt<br>Octavio Castro R.<br>Alejandro Herrera R.<br>Rafael Moreira B.<br>Mercedes López ú. ap.<br>Jesús Miranda O.<br>Diego Calvo C.<br>Amadeo Fonseca Z.<br>Nicolás Bermúdez B.<br>Custodio Esquivel S.<br>Tobías Fonseca Z.<br>Marcos Hernández C.<br>Behsario Alvarado J.<br>Rafael Alvarado N.<br>Herminio Umaña G.<br>Rafael Jiménez G.<br>Pedro Siles U.<br>Fracisco Siles U.<br>Clodomiro Villegas V.<br>Fermín Herrera M.<br>Cecilio Soto A.<br>Marciano Pérez V.<br>Gabriel Núñez B.<br>Daniel Porras C.<br>Rafael Salazar C.<br>Ezequiel Salazar C.<br>Miguel Villalobos B.<br>Juan Morales P.<br>Eleuterio Jiménez G.<br>José Castro C.<br>Pedro A. Cambronero<br>José Osés M.<br>Rosa Chacón B.<br>Mariano Cordero V.<br>David Solórzano A.<br>Alfredo González B.<br>Zacarías Alfaro<br>José Rodríguez<br>José Ana Rodríguez<br>Francisco Mora<br>Alejandro Sánchez<br>Ramón M. Zumbado<br>Luis Arroyo<br>Juan R. Loria<br>Filadelfo Segura<br>Ignacio Guzmán<br>Camilo Ulate<br>Antonio Herrera O.<br>Juvenal López<br>Leoncio Campos C.<br>Jesús Badilla S.<br>Cipriano Castro A.<br>Casimiro Oviedo<br>Belisario Castro M.<br>Leoncio Alvarado J.<br>Florentino Chavarría R.<br>Honorato Chavarría R.<br>Juan Guzmán T.<br>Miguel Rodríguez M.<br>Franquino Artavia<br>José Alvarez C.<br>Ramón Esquivel<br>Isidro Sandoval<br>Gonzalo Sandoval<br>Amado Sandoval<br>Juan Molina<br>Juan Rafael Sánchez<br>Melitón Sánchez<br>Víctor Sánchez<br>Ricardo Rojar<br>José María Arancibia<br>Francisco Solís<br>Ramón Solís<br>Guillermo Bogantes<br>Rubén Soto<br>José Villegas<br>Leoncio Rivera<br>Enrique Rodríguez<br>José María Castro<br>Ezequiel Castro<br>Juan Vásquez |
|---|--|---|--|

# Botica EL COMETA

VENDE

Aparato para frescos, de 3 llaves: para agua, agua gaseosa y cerveza.

Caja Registradora Nacional que marca hasta ₡ 30.00 y de suma total.

Coche Americano con caballo aperado.

Emulsión para toserina, recetada por los mejores médicos. Se garantiza su eficacia.

# UNA VENTAJA PARA LOS QUE COMPRAN AL CONTADO

Estando ya favorecidos nuestros clientes de crédito con el más ventajoso sistema de Clubs, deseamos favorecer también a los que compran al contado con el plan siguiente:

Todos los meses jugaremos 20 números de la Lotería del Asilo Chpuí, los cuales daremos a conocer por la prensa el domingo anterior al sorteo.

Después de jugada la Lotería haremos una rifa pública en la tienda, que decida cuál día del mes anterior es el favorecido para repartir proporcionalmente al valor de cada ticket; el total de los premios obtenidos con los 20 números de lotería.

Del 1o. de agosto en adelante, exija y conserve el ticket con la fecha del día.

Tenga presente que por cada colón de su compra puede obtener hasta CIENTO COLONES.

## TIENDA ROMERO

# Hoy desfilará todo el echandismo

## La farsa fué descubierta anoche por una casualidad

Anoche, pasada la monumental reunión que el Partido Republicano hiciera CON GENTE DE SAN JOSE SOLAMENTE en el parque Morazán, un grupo de amigos que acompañara a su casa al Tesorero de nuestra Directiva Central, don Victor M. Ross se estacionó en la puerta de su casa donde en animada charla, comentando la situación del momento, pasó un largo rato. Pudieron observar los presentes que después de las diez de la noche empezaron a llegar al Club Echandista, que ocupa la casa contigua a la del señor Ross, gentes, todos campesinos, que en grupos de dos o tres entraban al local de dicho club cuya puerta se abría de continuo; lo raro es que pasaba el tiempo y ninguno de los que entraban al club verde volvía a salir. En eso venía un grupo de tres individuos por la propia acera de don Victor avanzando

hacia el club, y uno de los acompañantes del señor Ross, mañosamente les dijo: "Por qué les cogió tan tarde, muchachos?" Y entonces los buenos muchachos echandistas lo contaron todo: ellos eran, dos de Capallades y el otro del cantón de Palmares; junto con ellos y de diversos lugares lejanos eran los otros compañeros que en grupitos, iban entrando al club. Venidos desde ayer para hacer número en la reunión que esta noche hará el echandismo, este partido les dió para dormir el local de su club.

Por diversos conductos sabemos que ayer llegaron a esta ciudad más de seiscientos forasteros traídos de los lugares más remotos para la reunión que el echandismo hará esta noche CON SOLO GENTE DE LA CAPITAL.

Este dato es rigurosamente auténtico.

## Les prestamos el Morazán

Si el echandismo aceptase estamos los republicanos en la mejor disposición de cederles, para su reunión de esta noche el Parquecito del Morazán frente a La Arena. Allí, en aquella "cajuela" podríamos medirnos y compararnos. No le tenemos miedo a la gente que traigan de los distintos lugares de la república.

¿Quieren aceptar los señores echandistas? ¿A que no lo hacen?

## Telegrama de Santo Domingo

Santo Domingo, 9.

A La Noticia Republicana Tres enviados de la Directiva Central echandista recorren el cantón invitando y repartiendo hojas sueltas en que se ruega a todos los verdes concurrir a la manifestación que mañana en la noche harán en San José. Todo el echandismo de Santo Domingo se prepara para asistir a esa reunión.

CORRESPONSAL

## La Madre y Hermanos

MARIA OREAMUNO PACHECO

ruegan a sus amistades asistir a la misa que se celebrará mañana a las 7 a. m. en la Iglesia del Carmen, en descanso del alma de su querida hija y hermana.

La asistencia a ese acto será motivo de eterna gratitud.

San José, 10 de agosto de 1923.

## DUELO

Ayer falleció en esta capital y fué enterrada por la tarde la señora doña Juana Pereira v. de Jiménez, madre del activo empleado de esta empresa don Francisco Jiménez, a quien damos nuestro sentido pésame así como a la demás familia doliente.

## FERRETERIA Alvarez y Cleves

Frente a la Plaza Artillería

Especialidad en materiales de construcción.

Herramientas - catres inodoros.

Gabriel Coronado, Sucesores

TENERIA Y ALMACEN DE CUEROS

y toda clase de materiales para zapatería

SUELA DE LA MEJOR CALIDAD

Ap. 483 — Tel. 713

## Calzada & Ruíz

Gran Almacén de granos y abarrotos.

Importación directa. Despachamos mercaderías a domicilio. Visitenos y se convencerá de nuestros bajos precios.

Pasaje Jiménez. — Frente a la Caballeriza del Gobierno. — San José, Costa Rica. Ap. 934. — Tel. 872

## Teatro Trébol

VIERNES 10 DE AGOSTO A LAS 7 P. M.

NOBLES Y PLEBEYOS

A LAS 8.30

VIANDANTES

Por Herbert Rawlinson

## VAFILDARES

VIERNES 10 DE AGOSTO

Continuación

LOS 3 MOSQUETEROS

Cap. 9 El Baluarte de San Gervasio. — Cap. 10. La Toma de Portsmouth.

Domingo, Estreno La Sombra del Trono por Soava Gallane

## Suscríbese a

La Noticia Republicana

# ₡. 50.00 de regalo

a todos los clientes de

## "La Nueva Cigarrería"

Pedir el ticket de la Registradora por que todos los Domingos se hace el sorteo

# LA GRAN VIA

ACABA DE RECIBIR

Confites Venchi — Queso Gruyere clase extra fina — Queso Gorgonzola — Fideos italianos — Leche condensada marca "Nido" fresca — Leche evaporada St. Charles — Harina Lacteada — Harina "Gold Medal". — En cereales gran surtido — Puros y cigarrillos habanos de José Gener y de Jamaica.

— Servicio rápido a domicilio —

ESPLÉNDIDA propiedad Situada en el corazón del distrito comercial de San José, se vende a precio de ocasión.

Construcción nueva. Lote esquinero. Alquiler permanente y seguro. Entenderse con

ANTONIO SERRA

Apartado 170

SAL BLANCA PUNTA PIEDRA

Depósito donde BLEN, CASTRO y Cia.

Contiguo Banco Mercantil

Antes de comprar, consulte nuestros precios



Procedores de Su Majestad el Rey Jorge V. de Inglaterra y de Su Majestad el Rey d. España.

## BOVRIL da Fuerza

No hagáis uso jamás de los Extractos de Carne cuando necesitéis nutrición. Cualquiera que sean sus nombres fantásticos, son inútiles para la nutrición. BOVRIL es más que un mero extracto. Contiene la albúmina y la fibrina de la carne, y nutre y sirve al mismo tiempo de estimulante.

## Almacén

Tomas Fernández

Acaba de recibir:

Hierro para techos

Papel imprenta

Afrecho de trigo

Fósforos Dragón

— y —

Vidrios grandes

para ventana

Tel. 198. Ap. 614



## SURTIDO COMPLETO DE ARADOS

Somos los mayores proveedores del país de Implementos y Maquinaria Agrícola

# MIGUEL MACAYA & Co.

Nos tomamos especial interés en abastecer a los agricultores

## Medicinas para animales

